

想定外に備える

正月に、能登半島を震源とする大地震が発生しました。現在も復旧活動が続いていますが、 土砂崩れや地面の隆起等で思うように進んでいない状況です。一刻も早い復興と被災された 方々が日常の生活に戻られることを願わずにはいられません。

今年は「地震は日時を選ばない」、ということを思い知らされる年明けになりました。中央防災会議の想定では、私たちの住む山口県も、南海トラフ巨大地震が起きると、震度 5 強の揺れとともに沿岸部では 2 m ~ 5 mの津波が発生するとのことです。しかし、今回の能登半島地震のように、事前の想定よりも遙かに大きな被害が起きることもあるかもしれません。

こうした状況の中、本校では、1月25日(木)に地震対応の避難訓練を実施しました。 児童には、地震が起きたときの対処法について事前に指導をした上で、避難訓練の日時を告 げないで行う形式です。地震発生の放送を聞くと児童たちは、その場で頭を保護した状態で しゃがみ、地震の揺れが収まるのを待ちました。その後、校舎内外で通ることができない場 所を放送で確認し、通行可能な場所を自分で考えて、集合場所に集まりました。

この訓練は、いつも通行可能な道が通行できない時に、どんなルートを通って安全な場所に避難をするかを考えることで、緊急時に自分自身の生命を守れることを目的としています。今回は、児童はそれぞれの場所から自分で判断をして、集合することができました。

しかし、地震は学校にいるときに起きるとは限りません。もし、登下校時に地震が発生したらどうするか、を考えると、通学路側の土砂崩れや道路状況等も気になります。そうした時にどのように自分の命を守るか、通常とは違う判断をする必要があるかもしれません。家にひとりでいるときに地震が起きたときにはどう行動するかも家族で話をしておく必要があるように思います。





各自で避難ルートを考えて、グラヴンドに集合します

しかし、災害への備えは、これだけやっておいたら大丈夫、ということはありません。「想定外に備える」こと、「まさか、ここまでひどいことは起きないだろう」と考えるのではなく、想像力を働かせて「こんなことも起こるかもしれない」に対する備えを、学校と地域の協力でしていきたいと思います。

2月の行事予定

2月 1日(木)月頭朝会

2月 2日(金)外国語

2月 3日(土)中央公民館弁論大会

2月 5日(月)委員会

2月 6日(火)新1年生一日入学

2月 7日(水)6年生三校合同学習

2月15日(木)お話の会 学習発表会

2月16日(金) 三校合同なわとび大会(川上小) 2月20日(火) 学校運営協議会・PTA 委員会

(18:00)

2月22日(金)薬物乱用防止教室・わくわく周東 ネット協議会

1月9日 始業式





1月16日 お話の会



新年最初のお話の会は、三冊の絵本を読んでくさいました。 絵本は心の栄養です。 手作りの干支の置物も新年らしくて素敵でした。

1月23日 雪が積もったよ





大寒の寒気に乗って、雪が積もりました。早速、雪 合戦や雪だるま作りなど、楽しい時間になりました。

3月の行事予定

3月 1日(金)月頭朝会

3月 2日(土) 周東支部こども弁論大会

3月 4日(月)お話の会 委員会

3月 5日 (火) 6年生を送る会・お別れ遠足

【弁当の日】お弁当の準備をお願いします。

3月 8日(金)外国語

3月12日(火)外国語 自動車図書館

3月14日(木)卒業式予行

3月18日(月)卒業式前日準備 6年給食終了

(6年13:10 下校 2、4年15:00下校)

3月19日(火)卒業証書授与式

(下校 11:00 頃)

3月22日(金)給食終了 外国語 周東中一日入学(6年)

3月25日(月) 3校時終了後下校 (下校 11:45)

3月26日 (火) 修了式 (下校 11:30)

3月28日 (木) 離任式 (下校9:20)

1月22日 野球しようぜ!





メジャーリーガー 大谷翔平選手から全国の小学校に 寄贈された3つのグローブが、「野球しようぜ」というメ ッセージとともに、本校にも届きました。早速、児童に お披露目をして、昼休みに全校でキャッチボールなどを 楽しみました。この日は地域の方も見に来られるなど、 関心の高さがうかがえました。本校では、いつでも誰で も使用できるようにしています。保護者の皆様、地域の 皆様、話題のグローブを見に来られませんか?いつでも お待ちしています。

校内研究授業 ユニット型研究会





市教育委員会から指導主事を招いて、2年生算数の授業研究をしました。多くの情報から必要な情報を読み取り処理をする、難しい課題に一生懸命に取り組んでいました。